062 UTBM service communication Belfort Carnaval - culture - vie étudiante - événement

Animation Associations, centres culturels et maisons de quartier mobilisés avec la Ville

## Le carnaval se prépare

Cette année, le carnaval de Belfort devrait avoir lieu le dimanche 16 mars. « Devrait », car on sait que la manifestation a dû être reportée deux années de suite pour cause de mauvais temps. Cette fois, la Ville a décidé d'anticiper en prévoyant d'ores et déjà une date de report, le dimanche 6 avril.

Autre nouveauté cette année : le parcours. Les points de départ (place de la République) et d'arrivée (place de la Révolution-Française) restent inchangés. En revanche, le cortège, après avoir remonté le boulevard Carnot et atteint la place Corbis, ne tournera plus Faubourg des Ancêtres pour ensuite faire une boucle par le pont Clemenceau. Il remontera le Faubourg de France jusqu'à la gare, prendra la rue Stractman, puis remontera le faubourg de Montbéliard jusqu'à la place Corbis, avant de retraverser la Savoureuse pour prendre la rue de la République puis la rue de Cambrai.

« Deux éléments expli-



■ Alexandre Staub a présenté le projet des étudiants de l'UTBM lors d'une réunion à la mairie. C'est une première participation au carnaval pour eux.

Photo Lionel VADAM

quent ces changements », indique Jacqueline Guiot, adjointe au maire déléguée aux manifestations. « On essaye toujours de trouver des endroits qui offrent le plus de visibilité au public. Il faut aussi prendre en compte les

contraintes de circulation et de sécurité car les chars, qui font parfois plusieurs mètres de long, doivent pouvoir manœuvrer facilement. »

Le carnaval aura pour thème cette année le cirque et la fête foraine. Les participants sont à pied d'œuvre pour préparer chars et costumes. Et ils sont nombreux : centres culturels, maisons de quartier ou associations (voir ci-dessous). Du coup, la Ville de Belfort a loué un hangar à Châlonvillars pour qu'ils puissent construire et entreposer les chars. Ceux qui en avaient besoin ont aussi reçu un coup de main du plasticien de la Ville, Christian Lallemand, pour concevoir les structures en métal, recouvertes ensuite de papier mâché.

En tout, le cortège devrait compter 1.200 personnes. Outre les associations, le défilé sera animé par des musiciens, gugga ou fanfare, des clowns et des Waggis. Il sera suivi à 16 h 30 au parc de l'Arsenal par un spectacle de cirque de la Compagnie l'Odyssée du cirque de Bavilliers et de la compagnie britannique invitée LIT Circus. Un show de haut vol avec trapèze et acrobaties en hauteur.

La fête s'achèvera par l'embrasement de Monsieur Carnaval, qui aura été présenté sur un char de l'association du Marché aux fleurs et de l'Amicale des jardiniers municipaux.

## Emilie BROTEL

Dimanche 16 mars. Départ du défilé à 15 h place de la République. Final vers 16 h 30 parc de l'Arsenal.

## Cirque et fête foraine

Le **Quartier des Résidences** sera très représenté, avec la participation de la Régie de quartier, le CCSRB, la Madrilène, l'association Jacques Brel, le Comité des habitants, la Souris verte et la Maison de l'enfance. Entre 350 et 400 personnes vont défiler déguisées, sur le thème des personnages et des animaux du cirque.

Le **quartier des Glacis** sera

Le quartier des Glacis sera également très mobilisé avec la Maison et la Régie de quartier, la Ludothèque Francas, le CLAE Aragon, le service jeunesse de la Ville, le club ados Francas, le PAS Est et la participation d'élèves de l'Epide. Ils ont choisi le thème de la fête foraine pour leur char.

pour leur char.
La Maison de quartier des
Forges consacre son char aux
douceurs de la fête foraine :
sucettes, nougats et barbes à
papa. Elle a travaillé avec le
CLAE des Forges et la Récré
des Lionceaux et veut solliciter les familles du quartier
pendant les vacances scolaires

res.
Les bénévoles de la Maison de quartier centre-ville ont également préparé des costumes sur le thème du cirque, tandis que la Maison de quartier Jean-Jaurès a choisi de travailler autour des douceurs de la fête foraine pour les déguisements.

Le Centre culturel et social de la Pépinière a réalisé un char sur le thème de la fête foraine (grande roue, carrousel, barbe à papa...), avec des déguisements de magiciens pour les participants. A Belfort Nord, on a décidé de se concentrer sur le personnage du clown, tandis qu'aux Barres et Mont, dompteurs et trapézistes défileront avec leurs tigres et leurs lions.

lions.
L'association du jumelage
Essert-Ballinamuck a décidé
de faire un char aux couleurs irlandaises, vert et
orange. Il aura pour thème la
fête foraine, «fun fair» en
anglais!

Les **étudiants de l'UTBM** participeront pour la première fois au carnaval. Le char « LUT BohéMien », représentera la mascotte de l'université, le lion, avec une sculpture de plus de quatre mètres de haut!

mètres de haut! L'association du Marché aux fleurs et l'Amicale des jardiniers présenteront quatre chars: un manège aux coccinelles, une roulotte et une ménagerie, le chambouletout et Monsieur Carnaval. La roulotte est celle de l'Odyssée du cirque de Bavilliers. Une centaine de personnes de cette association participeront par ailleurs à l'animation du cortège